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一 般 質 問 通 告 書 一 覧 表 

 

令和７年第１回 南九州市議会定例会 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

１ 日置 友幸 １ 移住定住施策の目玉事業と広報について 

（１）移住定住施策について，他市比較を行ったうえで特徴のある施策を戦略的に設定して PR していく考えは

ないか。 

（２）マイホーム取得支援金の子育て世帯分を改正して，子どもの人数だけ額を加算する「（仮称）走り回れ！

ひろびろ子供部屋応援キャンペーン」を実施する考えはないか。 

（３）児童生徒の学習や部活動，課外活動による自己実現の応援を目的として，「習い事応援クーポン(教育バウ

チャー)」を発行する考えはないか。 

（４）移住定住施策について，SNS や YouTube などのターゲティング広告を活用する考えはないか。 

 

市長・教育長 

 

 

 

 

 

２ 吉永 賢三 １ 出会い応援事業について 

（１）市内の関係団体に協力を得ながら事業を推進している出会い応援事業について，積極的に取り組んでほし

いとの声を聞くが，周知も含め市がマッチングアプリ活用に取組む考えはないか。 

２ 技能実習生等の住居について 

（１）特定技能研修生や特定機能従事者が，市営住宅や民間住宅等を利用しやすくする考えはないか。 

３ 南九州市の物産ＰＲについて 

（１）地域おこし協力隊や関係団体など市内業者がそれぞれ販路拡大やＰＲに取り組んでいるが，今後の取組み

をより活性化するため，民間企業や金融機関等と包括的連携を図る考えはないか。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 
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質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

３ 川畑 実道 １ 職員及び教職員研修について 

（１）職員及び教職員研修が市民にどのような効果をもたらしているか。また，今後研修の成果をどのように生

かしていく考えか。 

２ 親水公園の整備について 

（１）市民が水に親しみ安全・安心に生活していく環境整備を図るため，親水公園を整備する考えはないか。 

 

市長・教育長 

 

 

市 長 

４ 米満 孝二 １ 磯焼け対策について 

（１）本市沿岸で磯焼けが見られるが，磯焼けの原因とこれまでの取組みと成果について問う。 

（２）磯焼け対策には漁業関係者だけでなく，農業，工業関係者及び他自治体との連携が必要と考えるが見解を

問う。 

２ プログラミング教育の取組みについて 

（１）本市のプログラミング教育について，取組みの現状を問う。 

（２）都市部と地方のデジタル格差を解消するためプログラミング教育の取組みをさらに推進するべきだと考え

るが，その見解を問う。 

 

市 長 

 

 

 

教育長 
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質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

５ 村方 直己 １ 知覧特攻平和会館について 

（１）知覧特攻平和会館の経営状況と今後の運営について問う。 

２ 公共施設跡地利活用について 

（１）本市における公共施設跡地利活用の進捗状況と今後の計画について問う。 

３ 防犯カメラ等について 

（１）市民や観光客の安全確保の観点と犯罪や事故に対するに抑止力向上のため，市内でのカメラ設置を増やす

考えはないか。 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

６ 山下 つきみ １ 子ども食堂について 

（１）本市において開設されている子ども食堂について，ホームページ及び広報紙等を活用し，市民への周知を

図る考えはないか。 

（２）地域住民，ボランティア団体及びＮＰＯ法人等が子ども食堂を開設するための準備資金や運営費等の助成

を行う考えはないか。 

 

市 長 

 

７ しい 千恵 １ 商工業の振興について 

（１）伝統的工芸品である川辺仏壇の産業振興について現状と今後の課題を問う。 

２ 学校教育の充実について 

（１）郷土愛を育むため「学びのグレードアッププロジェクト事業」の取組と今後の展望を問う。 

３ 移住・定住について 

（１）令和７年度から新設される「移住定住促進係」の詳細を問う。 

 

市 長 

 

教育長 

 

市 長 



４ 

 
 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

８ 内園 知恵子 １ 小中学校体育施設等の空調設備について 

（１）避難所や安心安全な体育授業の環境確保のために小中学校体育施設等に空調設備を整備するべきだと考え

るが，見解を問う。 

２ 食・農の危機対策について 

（１）異常気象や自然災害による米不足に対する本市の見解を問う。 

（２）全国的に酪農家の経営状況が悪化し離農を検討している酪農家が多いと聞くが，本市の現状と支援策を問

う。 

（３）みどりの食料システム戦略について問う。 

３ パートナーシップ制度について 

（１）性的少数者（LGBT）のカップル関係を公的に認める「パートナーシップ制度」を本市に制定する考えはな

いか問う。 

 

市長・教育長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

９ 上赤 秀人 １ 持続可能な財政運営について 

（１）人口減少等による歳入歳出の動きと予算編成をどのように捉えているか問う。 

（２）物価高騰などに伴う新庁舎建設費のインフレスライドの現状と対策を問う。 

２ 指宿広域市町村圏組合における南九州市の今後について 

（１）ゴミ分別方法の改正目的と改正後の状況を問う。 

（２）ゴミ処理・し尿処理の組合加入をどのように考えているか。 

３ 市駅伝大会について 

（１）市駅伝大会の開催方法について，来年度から開催方法が変わるが，具体的な運営方法について示せ。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

教育長 
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質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

10 角 貞己 １ 第４次組織機構再編計画について 

（１）本市の持続可能な未来を築くため，第４次組織機構再編計画が行政ニーズの変化や政策課題や重点施策に

的確に対応できるか問う。 

 

市 長 

11 西山 英一 

 

１ インボイス制度について 

（１）2023 年 10 月からインボイス制度が開始されたが，全国的には免税事業者に不利益状況が起こっていると

聞くが，そのような事例が本市では確認されていないか問う。 

（２）ＩＴ導入補助金の補助制度について，事務作業が煩雑なため活用できない小規模事業者がいると聞くが，

本市独自の補助金申請のサポート制度を創設する考えはないか問う。 

（３）インボイス制度によって，小規模事業者の経営に影響があると考えるが状況を問う。 

２ 戦争の記憶の継承や戦争遺跡の保存について 

（１）戦後 80 年の年を迎え，本市は，平和を語り継ぐ都市宣言をしている自治体として，知覧特攻平和会館で

遺書や資料などを通じて平和の尊さについて伝えてきたが，戦争体験者が少なくなっていく中で，より多く

の世代に伝えていく必要があると考えるが，今後の方針を示せ。 

（２）本市の戦跡の油脂庫の一部損壊が見られるが，今後の戦跡の老朽化に対し，保存に関しての具体的な計画

を示せ。 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 



６ 

 
 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

12 蔵元 慎一 １ 道路網の整備について 

（１）新庁舎，南薩地域振興局移転が進む中で主要幹線道路の利用状況にも影響が出てくると考える。国道，県

道，市道幹線道の道路ネットワークについてどのような計画で進めていくのか。 

（２）「薩摩半島横断道路」整備促進決起大会が３月 29 日に本市で開催される。これまでの取り組みと計画につ

いての市長の考えを問う。 

２ 移住定住促進事業について 

（１）昨年６月議会において人口減少対策について質問したが，移住定住促進事業の進捗を問う。 

３ 学校跡地の活用状況と今後の利活用の方針について 

（１）合併後，普通財産となった学校跡地の現在の活用状況を問う。 

（２）南九州市遊休施設活用奨励金交付要綱の必要性について問う。 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

13 大倉野 忠浩 １ 地域資源を活かした観光振興について 

（１）佐賀県嬉野市で取り組まれているティーツーリズムが，歴史や地域資源を活かしたまちづくりの先進事例

として評価されているが，この事例をどう捉え，本市の観光振興に活用していくか。 

（２）インバウンドや富裕層の観光客誘致が非常に重要だと考えるが，知覧茶を有する本市も嬉野市と同様の取

り組みをする考えはないか。 

（３）嬉野市では，観光と産業を有機的につなげた取り組みが効果を上げているが，本市は地域資源を活かした

観光振興について，どのような構想をもっているか。 

 

市 長 
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質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

14 鮫島 信行 １ 市道の整備及び管理について 

（１）整備が中断している市道が見られるが，今後の整備計画の方針を示せ。 

 

市 長 

15 加治佐 民生 １ 閉校跡地活用について 

（１）合併後の統廃合により，閉校となった学校跡地の現状を示せ。 

（２）閉校跡地活用を貸付，売却及び管理委託により行っているが，課題と対策を示せ。 

 

市 長 

 


